
Напомним, на этой неделе делегация 
Алтайского края во главе с губернатором 
Виктором Томенко работала на крупней-
шей дискуссионной площадке в стране. 
Там традиционно представляют свои 
возможности российские регионы. Также 
рассматриваются вопросы регионального 
развития в целом.

Так, на Российском инвестиционном 
форуме подписано соглашение о социаль-
но-экономическом сотрудничестве Прави-
тельства Алтайского края и МРСК Сибири. 
Документ позволит приступить к развитию 
в регионе цифровой экономики. Подписи 
под ним поставили губернатор Виктор То-

менко и генеральный директор компании 
Виталий Иванов.

В ближайшие годы ставка будет сделана 
на цифровизацию электросетевого комплек-
са. В соглашении определен объём средств, 
которые МРСК Сибири будет направлять на 
модернизацию энергосетей края. Наличие 
такого рода документа в конечном счете по-
зволит повысить эффективность инвести-
руемых средств. Энергетики взяли на себя 
обязательства строить и реконструировать в 
первую очередь те объекты, которые принесут 
максимальную пользу краю и его жителям.

– Это первое в СФО соглашение, где фикси-
руются отношения между правительством 

региона и электросетевой компанией на 
10-летний период. Оно открывает новую 
главу нашей совместной работы и позволит 
приступить к решению важнейшей задачи 
развития цифровой экономики. Именно 
энергетика станет основой. В документе 
указаны конкретные цифры, затраты на 
цифровизацию отрасли, – рассказал гене-
ральный директор МРСК Сибири Виталий 
Иванов.

Кстати, энергетики уже приступили к 
практическим действиям. Ведется про-
ектирование цифровой подстанции 35/10 
«Прудская» и цифрового Павловского РЭС. 
По прогнозам специалистов, после перехода 
на цифровые технологии в зоне обслужива-
ния Павловского РЭС продолжительность 
отключений электроэнергии сократится в 
два раза. Частота отключений уменьшится 
более чем на 60 процентов, сроки техноло-
гического присоединения к сетям сокра-
тятся вдвое. А главное, уменьшатся потери 
электроэнергии.

Также начато развитие сети электроза-
правочных станций. Ведется реализация 
программы внедрения автоматизированного 
интеллектуального учета электроэнергии. 
В крае по этой программе уже установлено 
более 70 тысяч интеллектуальных приборов. 
Это позволяет упростить процедуру учета 
для потребителей, сократить расходы на экс-
плуатацию системы, а средства направить 
на повышение надежности электроснаб-
жения. В «Алтайэнерго» открыт цифровой 
центр обслуживания. Цель его создания – 
взаимодействие с клиентами на площадках 
клиентских офисов по принципу «обслу-
живание без бумаг и без личного приема».

(Окончание на 2 стр.)

Тепловой комплекс Слав-
города нуждается в мас-
штабной модернизации. 
Ее начали проводить, но 
средств на все не хвата-
ет. Требуют ремонта ко-
тельные города и тепло-
сети, которые, по разным 
оценкам, изношены на 80 
– 90%. Что с этим делать? 
Можно, конечно, поднять 
тариф на тепло, и такие 
предложения поступают, 
но это далеко не самая по-
пулярная идея у населения. 
Уже сегодня в Славгороде 
стоимость гигакалории 
составляет 2600 рублей – 
она одна из самых высоких 
в регионе.Б  

13 февраля председатель АКЗС 
Александр Романенко встретился 
с членами городского Собрания 
депутатов Славгорода, посетил 
социальные объекты и котельную 
№ 13, которая отапливает треть 
населения города. На ее ремонт из 
краевого бюджета было выделено 
58 млн рублей. На эти деньги отре-
монтировали крышу, а сейчас идут 
монтажные работы по установке 
третьего котла.

По словам директора МУП «Те-
плосбыт» Славгорода Дмитрия Пе-
тракова, ввод резервного агрегата 
в эксплуатацию позволит прове-
сти оптимизацию трех малых ко-
тельных города. Переключение 
запланировали произвести к сле-
дующему отопительному сезону.

– Это позволит уменьшить рас-
ход угля и улучшит экологическую 
обстановку в городе, – пояснил 
Дмитрий Петраков. – Установка 
дополнительного агрегата снизит 
риски по прохождению котельной 
низких температур.

Котельная № 13 сейчас отапли-
вает 23 многоквартирных дома, 
детский сад, школу, более 40 жи-
лых частных домов и 49 органи-

заций. Последняя капитальная 
реконструкция котлов произво-
дилась восемь лет назад.

По словам главы города Сергея 
Горбунова, всего в Славгороде 16 
котельных, из них четыре круп-
ные.

– Нам предстоит провести боль-
шую работу, чтобы привести те-
пловой комплекс в нормативное 
состояние, – говорит градоначаль-
ник. – Это и работа в котельных, 
на сетях, и повышение эффектив-
ности расходов.

Говоря о возможности повыше-
ния тарифов, глава отметил, что 
они и так достаточно высоки.

В ходе рабочей поездки пред-
седатель АКЗС также посетил 
детский сад № 43 и центр патри-
отического воспитания «Десант-
ник», который в прошлом году 
отметил 30-летие. Кроме того, 
спикер краевого парламента по-
смотрел, как идет капитальный 
ремонт бассейна «Дельфин». В 2017 
году этот объект включили в кра-
евую адресную инвестиционную 
программу. Строители уверяют, 
что ремонтные работы идут по 

плану и завершатся в декабре те-
кущего года.П  

На встрече с председателем 
краевого парламента городские 
депутаты вернулись к обсужде-
нию модернизации теплового 
комплекса Славгорода. Предсе-
датель комиссии по ЖКХ горсо-
брания Людмила Безвесельная 
подняла вопрос о повышении та-
рифов на коммунальные услуги. 
Депутаты пока не знают, как ре-
шить эту дилемму. Модернизация 
нужна, но за чей счет? Стоимость 
гигакалории тепловой энергии в 
Славгороде одна из самых высо-
ких в регионе.

Александр Романенко отметил, 
что проведение модернизации дик-
тует сама жизнь. При этом обосно-
вание тарифа требует тщательных 
расчетов.

– Затратный коммунальный сек-
тор нужно выводить на принцип 
рентабельности, – сказал спикер 
краевого парламента. – Убытки 

теплокомплекса составляют более 
30 млн рублей, и надо помогать 
предприятию в формировании 
его производственной и финансо-
вой программы. С другой стороны, 
нужно думать о людях. В погоне 
за эффективностью работы нель-
зя допустить создания социаль-
ной напряженности. Есть самые 
разные способы, в том числе и 

субсидирование части тарифа за 
счет бюджета, и повышение эф-
фективности теплокомплекса за 
счет внутренних резервов. Поэтому 
необходимо провести финансовый 
анализ, взвесить все риски и при-
нять решение, которое устроит 
всех.

(Окончание на 2 стр.)

№ 29
(29910)

Суббота,
16 февраля, 

2019 год

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
17 февраля Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 

местами порывы до 17 м/с, 
в отдельных районах 
небольшой снег, метель.

18 февраля  

Ветер юго-западный, 5-10 м/с, 
метель, на дорогах – 

гололедица. 
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«Нужно думать о людях»

  ЦИФРА .

День студотрядов
Завтра отмечают 
праздник российских 
студенческих отрядов. 

Первые отряды студен-
тов-добровольцев появились 

60 лет назад. Тогда молодежь отправилась на 
освоение целинных земель в Казахстан. 

В Алтайском крае мероприятие в честь празд-
ника пройдет 20 февраля в ДК Барнаула. На 
нем будут подведены итоги акции «Снежный 
десант». Всего в регионе действует 19 студен-
ческих отрядов «Снежного десанта», более 
80 отрядов – летнего направления.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

50  
    
 -
 
Запланированы энергоэффективные ме-

роприятия для 53 медицинских организа-
ций. Средства на их проведение выделят из 
краевого бюджета. 

В 2018 году аналогичную работу проделали 
в 47 учреждениях здравоохранения. В пище-
блоках поставили экономичное кухонное 
оборудование, в зданиях меняли оконные и 
дверные блоки, модернизировали системы 
отопления. Цель – улучшить условия пребыва-
ния пациентов, уменьшить затраты по оплате 
коммунальных услуг, сообщает Минздрав 
Алтайского края.
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  ИНВЕСТИЦИИ .

  ГЛАВНОЕ .
Стратегические 
задачи культуры

Глава Министерства культуры Алтайского края Елена 
Безрукова вошла в состав рабочей группы Государственно-
го совета России по направлению «Культура». В неё входят 
такие известные деятели культуры и искусства, как Юрий 
Башмет, Зураб Церетели, Михаил Пиотровский, Илзе Ли-
епа, Александр Калягин и другие.

Всего в рабочей группе около 50 человек. Это представители 
органов исполнительной власти регионов, Государствен-
ной думы, Министерства культуры России, общественных, 
научных организаций и бизнес-сообщества. Возглавил ее 
губернатор Самарской области Дмитрий Азаров.

Планируется, что рабочая группа по направлению «Культу-
ра» будет готовить материалы и предложения к заседаниям 
Госсовета, распространять лучшие региональные практики 
государственного и муниципального управления и взаимо-
действовать с президиумом Совета при президенте РФ по 
стратегическому развитию и нацпроектам.

Первое заседание пройдет 18 февраля.
Мария СТРЫГИНА

Снова ложные 
сообщения

Очередная волна «минирований» прокатилась по Алтай-
скому краю 15 февраля. Более 80 сообщений о взрывных 
устройствах поступили в организации Барнаула и Бийска.

В наукограде учреждения пришлось эвакуировать. Это 
школы, детские сады, больницы, колледжи, магазины. В 
частности, эвакуация прошла в Бийском лицее, спортком-
плексе «Заря». Электронные сообщения об угрозе взрыва 
получили даже СМИ – «Бийское телевидение» и газета «Бий-
ский рабочий».

В МУ МВД «Бийское» подтвердили факт массовых эвакуа-
ций, однако не дали комментариев. В ГУ МВД по Алтайскому 
краю на момент подготовки номера также не сообщили 
подробности происходящего.

В администрации Барнаула рассказали, что письма о ми-
нировании получили в том числе торговый центр и один из 
университетов. По данным пресс-службы, в них проведены 
оперативно-следственные действия, ничего подозрительного 
не нашли. Эвакуации не было.

Предыдущую массовую серию «минирования» Алтай пе-
режил 28 января.

Алёна ИВАНОВА

Смартфоны помогут 
в чрезвычайной ситуации

МЧС разработало специальное приложение для вла-
дельцев мобильных телефонов с «Советами спасателя».

В первую очередь оно полезно для жителей Сибири, по-
скольку дает рекомендации по действиям в условиях рисков, 
типичных именно для суровых северных регионов. Там же 
можно ознакомиться с элементарными правилами безопас-
ности в любой точке мира. Все советы проиллюстрирова-
ны, изложены на доступном и понятном даже для ребенка 
языке. Загрузив приложение, им можно пользоваться без 
Интернета.

Олег АНТОНОВ

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер южный, ночью 5-10 м/с, 
порывы до 20 м/с, днем 9-14 м/с, 
местами порывы до 24 м/с, мо-
крый снег, метель, гололедные 
явления.
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Курс – на цифровизацию

Развитие электросетевого комплекса региона, завершение строи-
тельства центра позитронно-эмиссионной томографии и реализация 
национальных проектов. О чем говорили на Российском инвестици-
онном форуме?

Александр Романенко в Центре военно-патриотического воспитания 
«Десантник».Пока в котельной № 13 работают два котла.

Уже более 40 лет принимает воспитанников детский сад № 43.
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Обсудили депутаты и мусорную ре-

форму. Руководитель фракции «Единая 
Россия» Ольга Токмакова поблагодари-
ла краевые власти за оперативность 
в принятии решения о снижении та-
рифов на вывоз ТКО в Славгородской 
и Рубцовской зонах (до 67,7 и 68,7 руб. 
соответственно). Александр Романен-
ко заверил, что депутатский корпус 
АКЗС продолжит держать этот вопрос 
на контроле.

– Работа с регоператорами прове-
дена, квитанции за январь жителям 
направлены уже по уменьшенному та-
рифу, – отметил председатель краевого 
парламента. – Министерство природы 
и Министерство строительства и ЖКХ 
региона вместе с регоператорами разра-
батывают новые схемы размещения ТКО, 
которые стали бы исходными данными 
для сниженного тарифа. Более того, се-
годня и Правительство Российской Феде-
рации, видя, что необходимо смягчить 
социальную нагрузку для населения 
в части тарифа на ТКО, рассматривает 
решение о налоговых преференциях 
для всех региональных операторов на 
территории РФ. Мы полагаем, что такое 
решение будет, поэтому будет снижена и 

общая тарифная составляющая в целом 
по России.

Главный врач Славгородской цен-
тральной районной больницы, депу-
тат Дмитрий Григорович попросил рас-
смотреть вопрос о снижении тарифа 
на вывоз ТКО и для юридических лиц. 
Для ЦРБ, к примеру, тариф вырос почти 
в шесть раз – до 800 тысяч рублей в год. 
Еще одна болевая точка – плохие дороги. 
«Пациентов часто приходится возить на 
«скорой помощи» в Барнаул, и каждый 

раз такие поездки для них превращаются 
в настоящее испытание», – пожаловался 
главврач.

Председатель АКЗС пообещал, что 
эти темы не останутся без внимания:

– Ремонт разветвленной сети дорог 
лежит на краевом дорожном фонде тяже-
лым грузом. Документы по дороге Барна-
ул – Кулунда – Казахстан, которая сегодня 
является собственностью края, находят-
ся в Федеральном дорожном агентстве. 
Полагаю, если все будет идти по плану, 
мы в 2019 году полностью передадим эту 
дорогу на уровень федерального центра, 
а это другое финансирование, другие 
нормативы по содержанию, строитель-
ству и ремонту.

В конце встречи от депутатов прозву-
чал неожиданный вопрос о переподчи-
нении Славгорода, чтобы сделать его 
городом районного значения. Это дает 
возможность славгородцам получать до-
полнительное финансирование по кра-
евым программам. Председатель АКЗС 
попросил не торопиться с принятием 
решения. «Это очень объемный вопрос, 
и его надо рассмотреть со всех сторон 
– экономической, социальной, муници-
пальной, бюджетной. Только после этого 
можно будет делать какие-то оценки», 
– сказал Александр Романенко.

Вадим КУЛЕШОВ,
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Кстати, во время инвестиционного 
форума стало известно, какой объем 
средств направят в ближайшие шесть 
лет на реализацию национальных про-
ектов в Алтайском крае. Речь идет о 140 
млрд рублей. Об этом в интервью ТАСС 
сообщил губернатор.

– Реализация нацпроектов рассчитана 
на шесть лет. В текущем году мы плани-
руем потратить более 22 миллиардов 
рублей. Это не только средства феде-
рального бюджета или краевого, а все 
источники финансирования, включая 
внебюджетные, – сказал Виктор Томенко.

Глава региона отметил, что сумма, 
которую планируют направить в тече-
ние шести лет на развитие социальной 
и экономической сфер, примерно на 20% 
превысит консолидированный краевой 
бюджет 2019 года – он составляет око-

ло 120 млрд рублей. В крае утверждены 
паспорта 52 региональных программ, 
реализуемых в рамках нацпроектов. 
Среди капиталоемких – «Безопасные и 
качественные дороги» и «Комфортная 
городская среда».

Еще одна важнейшая новость, озву-
ченная в рамках форума, касается сферы 
здравоохранения. Уникальный для Ал-
тайского края центр ядерной медицины 
(центр позитронно-эмиссионной томо-
графии) планируется открыть в Барнауле 
в начале лета. Об этом стало известно 13 
февраля. Виктор Томенко провел рабо-
чую встречу с учредителем общества с 
ограниченной ответственностью «ЛДЦ 
МИБС» имени Сергея Березина Аркадием 
Столпнером. Его компания завершает 
строительство центра.

Новое медицинское учреждение помо-
жет региону усилить диагностическую 
службу и выполнить задачи по экспорту 

медицинских услуг, в частности, для 
жителей соседнего Казахстана.

Позитронно-эмиссионная томогра-
фия – это новое направление ядерной 
медицины. Она позволяет более точно 
и своевременно выявлять онкологиче-
ские заболевания и определять страте-
гию лечения. Центр возводят в рамках 
государственно-частного партнерства. 
Объем инвестиций составил 600 млн 
рублей. Региону предстоит решить во-
прос о количестве исследований и услуг, 
которые будут оказывать населению по 
полисам ОМС в этом центре.

По словам губернатора, сейчас акту-
альна тема экспорта медицинских услуг, 
а наш регион граничит с Казахстаном. 
Планируется, что несколько сотен паци-
ентов в год смогут приезжать на Алтай 
для получения такой услуги.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

Начальник краевого управления 
имущественных отношений Елена 
Зинкова рассказала журналистам 
о планах властей по приватиза-
ции краевых объектов.Э   

Елена Зинкова признала, что ее ведомство 
затянуло работу по составлению прогнозно-
го плана приватизации краевых объектов, 
хотя это не связано с бюрократическими 
причинами. Просто он постоянно корректи-
руется. Например, планировалось продать 
ряд дорожно-строительных управлений 
края, но новый краевой министр транспорта 
Александр Дементьев развернул бурную 
деятельность и просит пока убрать эти 
объекты из плана. И по другим объектам 
отраслевые министры активизировались.

Не вызывает сомнений только продажа 
Барнаульского элеватора. В настоящее вре-
мя там работает добросовестный аренда-
тор, который выиграл право пользования 
имуществом в течение пяти лет. Но это не 
мешает собственнику включить объект 
в план приватизации. «Будем надеяться, 
что на элеватор найдется покупатель и 
правильно им распорядится. Лично я бы 
организовала на его территории квест», 
– пошутила начальник управления иму-
щественных отношений.

Краевые власти вместе с городскими 
ищут желающих приобрести барнаульские 
парки «Юбилейный» и «Изумрудный». При 
этом территории парков должны сохра-
нить свою рекреационную функцию, а не 
превратиться в строительные площадки.«А »

А вот продажа «Алтайкрайэнерго» от-
ложена. Год назад было объявлено о том, 
что эту компанию присоединят к МРСК 
Сибири. Инициатива сделки исходила из 
Москвы. Предполагалось, что консолида-
ция позволит сдерживать рост тарифов.

«Сегодня поручений на эту тему у наше-
го ведомства и Министерства промышлен-
ности и энергетики нет», – призналась Еле-
на Зинкова. Она подтвердила информацию 
о том, что недавно ОАО «Алтайкрайэнерго» 
выпустило акции на миллиард рублей.

Эта эмиссия связана с тем, что в состав 
компании вошли несколько межрайон-
ных энергетических сетей, последними 
в этом списке оказались Бийские МЭС. 
Раньше они находились в собственности 
края и «Алтайкрайэнерго» их арендовало. 
Но арендная плата ложилась бременем 
на затраты компании, поэтому передали 

их «Алтайкрайэнерго». Тем самым уве-
личилась стоимость пакета акций этой 
компании.

«Если по каким-то причинам решат 
продать «Алтайкрайэнерго», то это будет 
сделано только после соответствующей 
рыночной оценки акций, – пообещала 
Елена Зинкова. – Она составит примерно 
5 – 7 млрд рублей. Но я бы воздержалась 
от этого шага, потому что финансовое 
состояние «Алтайкрайэнерго» более чем 
стабильное. Все акции общества принадле-
жат Алтайскому краю, и оно лидирует по 
отчислениям прибыли в краевой бюджет 
в счет дивидендов. Речь идет о десятках 
миллионов рублей». Д  

Не стоит волноваться и любителям 
хоккея. Дворец зрелищ и спорта имени 
Германа Титова в Барнауле при любом, 
самом пессимистичном раскладе не по-
страдает. 

«Я думаю, что дворец будет сохранен, – 
выразила уверенность начальник управле-
ния имущественных отношений. – Объект 
давно нуждается в реконструкции. Из-за 
ненадежной крыши в нем небезопасно 
находиться. В конце прошлого года край-
совпроф выразил желание продать его в 
краевую собственность. У меня есть по-
ручение проработать это предложение. 
Пока до конкретики дело не дошло. Но у 
команды губернатора есть понимание, 
что нельзя допустить разрушение этого 
объекта», – отметила Елена Зинкова.

Между тем в минувшую среду СМИ со-
общили, что совладелец ООО «Редукци-
онно-охладительные установки» Михаил 
Дроздов планирует приобрести Дворец зре-
лищ и спорта. «Сделка еще не завершена. 
Мы заключили договор купли-продажи. 
Этот объект интересен тем, что мы раз-
виваем хоккей в регионе, поддерживаем 
алтайскую хоккейную команду «Дина-

мо», – сообщил изданию «Коммерсант» 
господин Дроздов. «И »

До недавнего времени планировалось 
продать и тепличный комплекс «Инду-
стриальный». Он приносил убытки из-за 
энергонеэффективного оборудования. 
Но губернатор Виктор Томенко в конце 
октября прошлого года принял решение 
исключить объект из плана. Тогда же пост 
директора предприятия покинул его мно-
голетний руководитель Иван Зырянов. Он 
был ярым противником приватизации 
тепличного комплекса.

По данным некоторых СМИ, краевые 
власти приняли это решение, так как в 
«Индустриальном» шла реконструкция те-
плиц в том числе на банковские кредиты. 
А после выставления объекта на продажу 
банки приостановили финансирование 
инвестпроекта.

Елена Зинкова говорит, что при приня-
тии решения прежде всего учитывалась 
социальная значимость этого предприя-
тия. Во-первых, остановка работы могла 
бы привести к резкому сокращению на 
рынке местных тепличных овощей, что 
спровоцирует рост их стоимости в мага-
зинах. Во-вторых, пострадает трудовой 
коллектив.

В результате власти решили поддержать 
предприятие, назначив новым руководи-
телем бывшего замначальника Главного 
управления имущественных отношений 
Алтайского края Михаила Комиссарова.

«Это очень грамотный руководитель, 
экономист, – охарактеризовала нового 
директора Елена Зинкова. – Он сейчас 
активно занимается поиском вариантов 
финансового оздоровления и реконструк-
ции теплиц. Наша цель – предприятие 
сохранить, и я не сомневаюсь, что мы ее 
достигнем».

Евгений ШУМИЛОВ

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

  АКТУАЛЬНО .

  ИНВЕСТИЦИИ .

  РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА .

  ПРИВАТИЗАЦИЯ .

  КРАТКО.
Грамота 

от премьер-
министра

12 февраля Дмитрий 
Медведев вручил алтай-
скому сенатору Сергею 
Белоусову почетную гра-
моту за большой вклад в 
развитие российского пар-
ламентаризма и активную 
законотворческую деятель-
ность.

В ходе встречи с пре-
мьер-министром Предсе-
датель Совета Федерации 
Валентина Матвиенко го-
ворила в том числе и о про-
блемах в лесной отрасли, 
обозначив здесь как основ-
ные незаконные вырубки, 
отсутствие ответственности 
арендаторов за свои дей-
ствия, криминализацию 
отрасли. Она предложила 
провести анализ заключен-
ных в лесохозяйственной 
сфере договоров на предмет 
их законности, мониторинг 
действий арендаторов и про-
давцов леса.

Накануне в Министерстве 
природных ресурсов состо-
ялась встреча руководителя 
этого ведомства Дмитрия 
Кобылкина с губернатором 
Алтайского края Виктором 
Томенко,  представителями 
бизнеса и общественности 
региона, в которой принял 
участие и Сергей Белоусов.

Как отметил сенатор, гу-
бернатор края подробно и ар-
гументированно рассказал 
как об уже принятых мерах, 
так и о подробно разработан-
ном плане мероприятий, на-
правленных на сохранение 
лесов.

Константин СОМОВ

Завтра – День россий-
ских студенческих от-
рядов.

День РСО – это молодой 
праздник. Он был утвержден 
указом президента РФ Влади-
мира Путина в 2016 году. В кра-
евой студенческий отряд «Ал-
тай» входит 5 тысяч человек, 
разделенных на 80 отрядов 
разных направлений: стро-
ительные, педагогические, 
экологические, сервисные и 
так далее.

Региональный СО «Алтай», 
известный на всю Россию, 
славится своими добрыми 
традициями. Мощное мо-
лодежное движение успеш-
но развивается в том числе 
благодаря ветеранам. Кто 
не знает Игоря Шахматова, 
Александра Епейкина, Ва-
силия Куца, Юрия Ряполова, 
которые готовы поддержать 
ребят в любых вопросах?! 
Кстати, нынешний год для 
наших бойцов особенный, 
ведь Всероссийской патрио-
тической акции «Снежный 
десант» исполняется 50 лет. 
Проект зародился на Алтае, 
опыт уже успешно переняли 
45 регионов страны.

В этом сезоне бойцы чув-
ствовали двойную ответствен-
ность, отправляясь в коман-
дировки по селам. Напомним, 
работа велась с 1 по 10 февра-
ля. Так, отряд «Белые медведи» 
побывал в Павловском районе. 
Ребята отмечают, насколько 
радушно их приняли местные 
жители и, конечно, глава райо-
на Антон Воронов. Он подарил 
ребятам лопаты с надписью 
«Десант», устроил лыжные 
гонки,  провел экскурсии по 
музеям и заводам. Командир 

отряда Данил Дюскин расска-
зывает:

– В нашем отряде 22 че-
ловека, мы посетили 8 сел. 
В первую очередь оказыва-

ли помощь пожилым лю-
дям. Подаренные Антоном 
Владимировичем лопаты 
сразу пошли в дело! Правда, 
надпись быстро стерлась. Но 

это не беда, подкрасим. В селах 
нас встречали хлебом-солью, 
кормили солеными огурцами 
и помидорами, а еще мы на-
мылись в бане.

Данил является примером 
для парней и девушек из своего 
отряда. Парень родился и вы-
рос в Барнауле. Сейчас учится 
на четвертом курсе факультета 
информационных технологий 
АлтГТУ. Он староста группы. 
Лидер по природе, на протя-
жении двух лет возглавляет 
межвузовский педагогический 

отряд «Аврора» и отряд «Снеж-
ного десанта» – «Белые медве-
ди». За своих бойцов стоит 
горой. Помогает подтянуться 
в учебе, готов замолвить сло-
вечко за активиста перед пре-
подавателем вуза. Ведь из-за 
работы в стройотрядовском 
движении иногда возникают 
небольшие проблемы с заче-
тами или экзаменами.

– Все вопросы разрешимы. 
В команде важно поддержи-
вать друг друга. Так рожда-
ются дружба и взаимопони-
мание. Точно знаю: человек, 
прошедший стройотрядов-
скую школу, в деле не подве-
дет, – улыбается Данил.

В свободное время он по-
сещает тренажерный зал, яв-
ляется кандидатом в мастера 
спорта по пауэрлифтингу. А 
еще отлично играет на сак-
софоне. Его сольные номера 
во время концертов жителей 
Павловского района тронули 
до глубины души.

Несмотря на сильные моро-
зы, акция «Снежный десант» 
на Алтае прошла успешно. В 
ней участвовали 450 человек 
из нашего региона и 12 субъ-
ектов Российской Федерации. 
Бойцы побывали в 19 райо-
нах, провели сотни лекций 
для школьников по здоровому 
образу жизни, помогли мно-
гим бабушкам и дедушкам по 
хозяйству, провели вечерние 
концерты в сельских клубах, 
организовали юридические 
консультации. И это далеко не 
полный список задач, которые 
выполнили ребята на твердую 
пятерку. Итоги «Снежного 
десанта» официально будут 
подведены 20 февраля.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ДАТА .
«Белый медведь» – 
надёжный друг

Курс – на цифровизацию

«Нужно думать о людях»

Что продадут, а что оставят
(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)

  ПОЗДРАВЛЕНИЯ .
17 февраля – 
День российских 
студенческих отрядов

Дорогие друзья!
Поздравляем вас с Днем российских студенческих 

отрядов!
Этот праздник объединяет людей самых разных возрастов 

и профессий. Работа в студотрядах стала для многих 
экзаменом на зрелость, подарила настоящих друзей.

В Алтайском крае традиции движения никогда не 
прерывались, предоставляя активным, деятельным юношам 
и девушкам возможность участвовать в развитии экономики 
и социальной сферы малой родины. В 2019 году краевому 
студенческому отряду «Алтай», насчитывающему сегодня 
более 5 тысяч участников, исполняется 55 лет. За этот период 
бойцы достойно проявляли себя в строительстве, сельском 
хозяйстве, в транспортной, педагогической сфере, в области 
услуг не только в Алтайском крае, но и за его пределами. 
В прошлом году наши ребята по итогам всероссийских 
строек в Челябинской области, Ямало-Ненецком автономном 
округе, реализации аграрного проекта в Краснодарском 
крае завоевали знамена лучших отрядов. Уверены, что с 
каждым годом студотрядовское движение региона будет 
только наращивать творческий и созидательный потенциал!

От всей души желаем всем бойцам «Алтая» оставаться 
целеустремленными и настойчивыми в достижении 
поставленных целей! Здоровья, благополучия и новых 
трудовых побед!

Председатель Алтайского краевого 
Законодательного Собрания 

А. РОМАНЕНКО.

Губернатор Алтайского края 
В. ТОМЕНКО.

Командир отряда «Белые медведи» Данил Дюскин.

Готовимся к паводку
Подготовку Барнаула к весеннему паводку обсудили на 

заседании комиссии администрации города по предупреж-
дению и ликвидации чрезвычайных ситуаций. Подобные 
встречи будут проводиться еженедельно.

После информации начальника Алтайского гидрометцентра 
Александра Люцигера  первоочередной задачей поставлена 
очистка от льда и снега водоотводных устройств и крыш домов. 
Также в администрации намерены активно вывозить снег с 
городских улиц.

На весну запланирован ряд важных мероприятий, которые 
позволят менее болезненно пережить паводок. Это и уточнение 
сведений о количестве домов, подверженных подтоплению. 
И определение сил и средств для выполнения противопавод-
ковых мероприятий. И обследование гидротехнических и 
водопропускных сооружений, их ремонт и дополнительное 
укрепление.

Владислав ГЕРАСИМОВ

В Славгороде значительно понижен 
тариф на вывоз ТКО.

Краевые власти с удовольствием передадут этот объект.

    
  «А»
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  В ГОРОДАХ И СЁЛАХ ..
Именем 
Вероники 

Фестиваль, организованный в По-
спелихе в память о тяжелобольной 
девочке, стал межрайонным и собрал 
внушительную сумму на лечение де-
тей.

Многие в Поспелихинском районе 
помнят семилетнюю Веронику Загай-
нову, увлеченную «звездочку», часто 
выступающую в художественной са-
модеятельности. За неё самоотверженно 
боролись родные и близкие, неравно-
душные поспелихинцы, участвующие 
в акциях по сбору средств на лечение. 
Однако жизнь маленькой талантливой 
девочки унесла тяжелая болезнь.

Первый фестиваль, носящий имя 
Вероники и организованный в память 
о ней, прошел в Поспелихе в прошлом 
году. Большую часть собранных тогда 
средств передали девочке из Косихин-
ского района, нуждающейся в пересад-
ке сердца. Эти деньги помогли, и теперь 
ребенок понемногу идет на поправку. 
Другая часть средств перечислена в 
одно из отделений Алтайской краевой 
клинической детской больницы.

Второй фестиваль «Вероника», га-
ла-концерт которого прошел во вторник, 
стал уже межрайонным. Организатора-
ми выступили Детская школа искусств 
и Алтайское краевое отделение Россий-
ского детского фонда. Более 140 детей 
от 5 до 10 лет из 13 школ Шипуновского, 
Новичихинского, Егорьевского, Красно-
щековского и Поспелихинского районов 
выступали в семи номинациях – инстру-
ментальной музыке, художественном 
чтении, вокале, декоративно-приклад-
ном и художественно-изобразительном 
творчестве, театре, хореографии и ху-
дожественной гимнастике. Оценивало 
их жюри из педагогов и работников 
культуры Поспелихинского, Шипунов-
ского районов,  Рубцовска и Барнаула. 
Лауреаты кроме дипломов и подарков 
получали в награду еще и куколку – 
талисман фестиваля.

Собранные средства – 40 тысяч ру-
блей – решено направить в нефрологи-
ческое отделение Алтайской краевой 
клинической детской больницы и 
Алтайское краевое отделение Россий-

ского детского фонда на лечение Сони 
Брежневой из Барнаула.

Уникальные 
источники

Двадцатого февраля в Ельцовской 
районной модельной библиотеке от-
кроется электронный читальный зал 
с доступом к ресурсам Президент-
ской библиотеки им. Б.Н. Ельцина.

Сеть удаленных электронных чи-
тальных залов в Алтайском крае пока 
включает 7 школ и 11 библиотек. Сре-
ди более 600 тысяч единиц хранения 
– электронные копии старинных ру-
кописей, карт, фотоальбомов, газет, 
журналов, монографий по таким темам 
и направлениям, как «Власть», «Народ», 
«Территория», «Русский язык». В откры-
том доступе на портале библиотеки 
выложены 300 тысяч документов.

По словам Антонины Жигадло, 
директора Ельцовской ЦБС, теперь 
в удаленном электронном читаль-
ном зале библиотеки с доступом к 
ресурсам Президентской планируют 
проводить мероприятия в режиме 
вебинара и по скайп-связи, мульти-
медийные тематические уроки на 
основе обновленных и значительно 
расширенных ресурсов.

Три плюс три 
Глава Тальменского района вручил 

трем молодым семьям сертификаты 
на жилье.

Счастливыми обладателями сви-
детельства о праве на получение со-
циальной выплаты на приобретение 
жилого помещения или строитель-
ство индивидуального жилого дома 
стали Николай и Юлия Гончаровы, 
Игорь и Марина Василенко из Таль-
менки, Александр и Наталья Кузне-
цовы из поселка Среднесибирского. 
Социальная выплата производится в 
рамках подпрограммы «Обеспечение 
жильем молодых семей в Алтайском 
крае» на 2015 – 2020 годы. В первую 
очередь в списки включаются мно-
годетные молодые семьи, поэтому 
Гончаровы, у которых трое детей, 
ждали очереди меньше года. Они пла-

нируют приобрести жилье в своем 
районе, сообщает газета «Тальменская 
жизнь». Это одно из главных условий 
государственной программы. Всего в 
очереди на приобретение или стро-
ительство жилья в районе состоит 
23 молодые семьи.

Глава района Сергей Самсоненко, 
вручавший сертификаты, отметил, 
что в прошлом году три молодые се-
мьи улучшили жилищные условия, 
в 2019-м – еще три. Получат финансо-
вую поддержку 14 семей по программе 
устойчивого развития сельских тер-
риторий.

Когда виден 
результат

В крае стали известны победители 
проекта поддержки местных иници-
атив. Для Родинского района число 
сельских советов – победителей кон-
курса стало рекордным.

В этом году здесь все 12 сельсоветов 
района заявили об участии в проекте. 
Победителями стали 11, пишет «Дело 
Октября». Это значит, что в Мирном и 
Зеленом Луге построят спортивные пло-
щадки, в Родино займутся благоустрой-
ством Центрального кладбища, в Степ-
ном Кучуке и Покровке отремонтируют 

сельские Дома культуры, в Степном, 
Кочках и Раздольном обустроят дет-
ские площадки, в Шаталовке обновят 
кровлю сельского ДК, в Ярославцевом 
Логе и Красном Алтае реконструируют 
водонапорные башни.

По условиям конкурса проект 
должен быть завершен в течение 
года. При этом размер выделяемой 
из краевого бюджета субсидии на 
поддержку одного проекта не пре-
вышает 700 тыс. руб. Финансовое уча-
стие муниципального образования 
должно составлять не менее 10% от 
общей стоимости проекта, денежный 
вклад населения – не менее 5%. Люди 
видят результаты проекта (в 4 селах 
уже есть такой опыт). Потому деньги 
сдавать готовы – в среднем взносы 
составляют одну-две сотни рублей с 
каждого жителя старше 18 лет.

Единственная 
такая

9 февраля жительница Белоку-
рихи Анна Митрофановна Рехтина 
отметила 100-летие.

В этот славный день долгожительни-
цу поздравил глава города Константин 
Базаров,  который передал письмо от 
Президента РФ Владимира Путина и 
подарок от губернатора края Виктора 
Томенко. Именинница полна бодро-
сти и оптимизма, живет в окружении 
любящей семьи. Сейчас она является 
единственным жителем Белокурихи, 
который достиг столетнего возраста, 
сообщают журналисты газеты «Город 
Белокуриха».

«В шесть лет я заболела малярией. 
Болела целый год, и меня уже поло-
жили на окошечко: умирала я… В наш 
дом зашел мужчина, затем вернулся 
с каким-то лекарством, от которого 
мне сразу стало лучше. Выздоровела 
я за несколько дней. Когда после дол-
гой болезни впервые вышла на улицу, 
женщина-соседка сказала: «Нюрочка, 
теперь ты будешь до ста лет жить!» Как 
в воду глядела. Вот, дожила…» – говорит 
Анна Митрофановна.

Подготовила Оксана ШИЛЬРЕФ
(фото из газет «Новый путь», «Таль-
менская жизнь», «Город Белокуриха»)

Отцы и дети
В Рубцовском районе орга-
низовали экскурсии на про-
изводство для родителей 
и детей.

12 семей из восьми населенных 
пунктов Рубцовского района побы-
вали на экскурсии на Рубцовском 
лесодеревоперерабатывающем ком-
бинате. Такая встреча состоялась 
благодаря сотрудничеству коми-
тета по культуре администрации 
района, совета отцов, некоммерче-
ской организации «Образование 
Результат Качество», городского 
благотворительного фонда «Раз-
витие» и руководства холдинговой 
компании «Алтайлес».Н   

Председатель комитета по 
культуре Рубцовского района 
Николай Кляйн, который более 
10 лет возглавляет совет отцов, 
рассказал об интересном проекте, 
разработанном совместно с район-
ной общественной организацией 
«Образование Результат Качество». 
Назвали его «Делай добрые дела 
вместе с папой» и направили 
заявку на получение гранта в 
ГБФ «Развитие». Там идею сельчан 
поддержали безоговорочно, вы-
делив на ее реализацию 50 тыс. 
руб. Средства предоставлены как 
в денежном выражении, так и в 
виде оборудования для игротек. 
К слову, часть игр и игрушек еще 
до Нового года развезли по неко-
торым детским садам района.

Еще одно направление проек-
та – знакомство сельских ребят с 
рабочими профессиями. Нынеш-
ние взрослые еще захватили те 
времена, когда родители брали 
их с собой на работу. А трудились 
они в основном на заводах или 
в колхозах. Дети сызмальства 
понимали, что такой труд хоть 
и нелегок, но почетен. Затем пре-
стиж рабочих профессий упал. 
Между тем нынешние заводы по 
своему техническому оснащению 
и условиям труда далеки от преж-
них. И зарплаты там выше, чем в 
бюджетных организациях.

Чтобы взрослые и дети убеди-
лись в этом сами, было решено 
организовать цикл мероприятий, 
знакомящих с рабочими профес-
сиями. Логично, что первое на-
зывалось «Я бы в столяры пошел, 
пусть меня научат», ведь перво-
проходцем стал Рубцовский ЛДК.

С  
Исполнительный директор 

холдинга «Алтайлес» Владимир 
Ширяев рассказал о предприятии, 
которое было запущено в эксплу-
атацию в Рубцовске относительно 
недавно – в 2012 году. Основной 
вид деятельности – выпуск пило-
материалов, погонажных изделий, 
топливных пеллет. На данный 
момент там работают более 200 
человек. Коллектив в основном 
молодой. Средняя зарплата на 
комбинате составляет около 26 
тыс. руб.

– Для нашей компании се-
годняшнее мероприятие очень 
важное и значимое, – подчерки-
вает директор. – Мы стараемся 
привлекать молодежь, побольше 
рассказывать о своей работе.

Гости побывали на основном 
лесопильном производстве, на 
участке подготовки режущего 
инструмента, в сушильном ком-
плексе, в котельной, на участке 
сортировки отходов, в цехе по 
выпуску пеллет.

Производство на ЛДК высоко-
технологичное, с высокой степе-
нью автоматизации. Основная 
часть всех трудоемких процессов 
механизирована и автоматизиро-
вана. Ребят впечатлило, что огром-
ными механизмами управляет 
всего один оператор, находясь у 
компьютера. Это, конечно, требует 
определенной квалификации от 
работников.

Но и эта отрасль испытывает 

дефицит рабочих кадров. ЛДК 
нуждается в представителях 
основных производственных 
профессий: подсобных рабочих, 
водителях погрузчиков и авто-
мобилей, операторах котельных, 
автоматических и полуавтомати-
ческих линий деревообработки 
и сортировки.В   

Главный сюрприз ожидал го-
стей на участке изготовления 
строганого погонажа. Работники 
комбината сделали заготовки, из 
которых отцам и детям предло-
жили смастерить кормушки и 
скворечники. Затея пришлась 
по вкусу не только мальчишкам, 
но и девчонкам. А папы тут же 
взялись за дело. Застучали молот-
ки, и понемногу изделия стали 
приобретать очертания.

Интересно, что до этого момен-
та некоторые дети даже не знали, 
кто такой столяр. Теперь они по-
лучили представление о профес-
сии, причем не из книжек или 
Интернета, а на личном опыте.

В конце экскурсии гостей на-
кормили сытным горячим обедом 
в рабочей столовой.О  « »

Заместитель главы админи-
страции Рубцовского района Васи-
лий Костин оценил мероприятие 
как важное и нужное.

В дальнейшем планируется по-
сетить пожарную и войсковую 
части, хозяйство «Вишневское». Се-
годняшние 12 семей – это первые 
ласточки. Охват будет намного 
больше.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
(фото автора)

  ВЫБОР ПРОФЕССИИ.

Сергей Самсоненко вручил сертификат на жилье семье Гончаровых.

Директор ЛДК Владимир Ширяев показывает гостям современный режущий инструмент.

Прокатиться 
на жирафе

Несовпадения бывают разные. 
И эффект от их нежданного по-
явления в нашей жизни – тоже.

Увидела в поликлинике на ул. Анато-
лия рукописный (!) стенд прямо у гарде-
роба. «Лист проблем» – гласило название. 
Видимо, руководство этой барнаульской 
поликлиники решило вот так всенародно 
раскрыть жалобную книгу: пиши не хочу. 
Графы: наименование проблемы, дата 
написания, статус, Ф. И. О. исполнителя, 
дата решения… все как полагается. Записи 
пациентов самые животрепещущие: о 
потере медицинской карты, отсутствии 
аппарата для измерения давления в ве-
стибюле (в других поликлиниках есть, а 
тут?), необходимости указателей нумера-
ций кабинетов на лестничной площадке, 
недостойной зарплате врачей… И вдруг: 
«Прокатиться на жирафе». Статус: «В про-
цессе». Примечание: «Жду! Очень!» Дико-
винка, да и только. Причем понять ноу-хау 
медиков, решивших таким вот несколько 
тривиальным методом прислушаться к 
чаяниям своих пациентов, очень даже 
легко. А вот мотив записи желающего хоть 
раз в жизни прокатиться на самом высо-
ком в мире млекопитающем – не очень-то.

После гардероба у меня был кабинет 
врача. Гинеколога, извините уж за под-
робность. И там на моей юбке – хлясть, 
случилось ужасное: оторвалась пуговица, 
которая согласно модели всю эту неза-
мысловатую, в общем-то, конструкцию 
на бедрах держала. И тут вот так же совер-
шенно нежданно-негаданно, как до этого 
в вестибюле при прочтении «жалобной 
книги», врач сразу после осмотра, не от-
рываясь от моей карточки, совершенно 
домашним голосом предлагает: «У меня 
есть иголка с нитками. Только нитки –
белые… Хотите?»

Не привыкли мы, оказывается, ни к 
жирафам, ни к домашним врачам. Среди 
серьезных и важных проблем: осмотры, 
сбор жалоб и предложений пациентов – по-
явление таких вот нежданностей кажется 
неуместным. Но я, знаете ли, вышла в тот 
день из поликлиники совершенно в другом 
настроении. И небо было голубее…

Оксана ШИЛЬРЕФ

  РАКУРС .

Столетняя юбилярша Анна Рехтина.

Талисман фестиваля «Вероника».

Большинство процессов автоматизировано, и на участках нет людей.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 
501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

ВНИМАНИЕ, АУКЦИОН!
11 марта 2019 года в 09 час. 30 мин. по адресу: 

г. Барнаул, пл. имени В.Н. Баварина, д. 1, оф. 404/2, 
ООО «Риддер»,  как организатор торгов, от имени МТУ 
Росимущества в Алтайском крае и Республике Алтай, 
проводит публичные торги в форме открытого аукци-
она по продаже заложенного (недвижимость) имуще-
ства. На торги отдельным лотом выставляется имуще-
ство: Лот№1 Квартира, S-110,3 кв.м., адрес: Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Папанинцев, 97/пр-кт Социали-
стический, 89, кв. 90. Нач.цена 7650000 руб. (Титова 
Ю.Ю., арест, залог, прочие ограничения/обременения) 
(1974) (повторные). Задаток по лоту - 5% от начальной 
цены лота. Приём заявок и документов, необходимых 
для участия в аукционе, ознакомление с документами 
на реализуемое имущество и порядком проведения 
аукциона производятся с момента опубликования с 
09 час. 00 мин. до 15 час. 00 мин. (пн-пт.), но не позднее 
4 марта 2019 года до 12 час. 00 мин. по адресу: по адре-
су: г. Барнаул, пл. имени В.Н. Баварина, д.1, оф. 404/2. 
Подача заявок осуществляется по предваритель-
ной записи по тел: 8-983-180-99-16, сайт ridder-sale.
ucoz.com. Реквизиты для перечисления задатков 
по всем вышеперечисленным аукционам: наиме-
нование получателя: УФК по Алтайскому краю (МТУ 
Росимущества в Алтайском крае и Республике Алтай)
ИНН/КПП 2221172516/222101001; л/сч 05171А18480, 
р/сч 40302810450041010001, Отделение Барнаул г. Барнаул,
БИК 040173001, КБК 16700000000000000000, ОКТМО 
01701000. Назначение платежа: задаток по поруче-
нию №1974. Для вышеуказанного аукциона: вели-
чина повышения начальной продажной цены иму-
щества (шаг аукциона) составляет 1% от начальной 
цены лота. Для участия в аукционе необходимо пре-
доставить организатору торгов документы: 1. заявку 
на участие в аукционе по установленной форме; 2. пла-
тежное поручение с отметкой банка об исполнении, 
подтверждающее внесение претендентом задатка в со-
ответствии с договором о задатке; 3. надлежащим об-
разом оформленная доверенность на лицо, имеющее 
право действовать от имени претендента, если заяв-
ка подается представителем претендента; 4. для юри-
дических лиц: -  заверенные копии учредительных 
документов и свидетельства о государственной реги-
страции, бухгалтерский баланс на последнюю отчет-
ную дату; - надлежащим образом заверенные копии 
документов, подтверждающие полномочия органов 
управления претендента (выписки из протоколов, 
копии приказов), доверенность на имя представите-
ля, имеющего право действовать от имени претенден-
та; - письменное решение соответствующего органа 
управления претендента, разрешающее приобретение 
имущества, если это необходимо в соответствии с уч-
редительными документами претендента и действу-
ющим законодательством; - выписка из торгового рее-
стра страны происхождения или иное эквивалентное 
доказательство  юридического статуса для юридиче-
ских лиц – нерезидентов РФ; 5. для физических лиц: - 
копию паспорта или заменяющего его документа; - 
копию свидетельства о присвоении ИНН. При приоб-
ретении на торгах арестованного недвижимого иму-
щества участникам торгов (физическим лицам) для 
заключения договора купли-продажи недвижимого 
имущества, в случае когда сделка с объектом недви-
жимости подлежит нотариальному удостоверению, 
необходимо предоставить нотариально удостоверен-
ное согласие супруга(и). С момента начала приема зая-
вок претендент может ознакомиться с утвержденны-
ми формами заявки, договора о задатке, протокола о 
результатах торгов, имеющего силу договора, по вы-
шеуказанным адресам. В публичных торгах не могут 
участвовать должник, организации, на которые воз-
ложены оценка и реализация имущества должника, 
и работники указанных организаций, должностные 
лица органов государственной власти, органов мест-
ного самоуправления, чье участие в торгах может ока-
зать влияние на условия и результаты торгов, а так-
же члены семей соответствующих физических лиц. 
Информационное сообщение по всем вышеперечис-
ленным аукционам не предусматривает оферту на 
заключение договора о задатке. Для участия в аукци-
оне претендентам в течение срока приема заявок не-
обходимо заключить с организатором торгов договор 
о задатке. Задаток должен поступить на счет МТУ 
Росимущества в Алтайском крае и Республике Ал-
тай не позднее даты окончания приема заявок. Да-
той внесения задатка является дата зачисления на 
счет МТУ Росимущества в Алтайском крае и Респу-
блике Алтай денежных средств, внесенных в ка-
честве задатка. Форма платежа – денежные средства. 
Порядок проведения аукционов: торги начинаются с 
объявления начальной цены продажи объекта, кото-
рая повышается по мере выдвижения предложений 
в соответствии с шагом аукциона, выигравшим торги 
на аукционе признается лицо, предложившее наибо-
лее высокую цену. Организатор торгов и победитель 
торгов подписывают протокол о результатах, имею-
щий силу договора, в день проведения торгов на ос-
новании оформленного решения комиссии об опре-
делении победителя торгов. Лицо, выигравшее торги, 
должно внести в течение пяти рабочих дней после 
их окончания сумму, за которую данным лицом ку-
плено имущество (покупную цену), за вычетом ранее 
внесенного задатка на счет МТУ Росимущества в Ал-
тайском крае и Республике Алтай. Условия договора, 
заключаемого по результатам торгов, определяются 
организатором торгов. С образцами документов мож-
но ознакомиться на сайте МТУ Росимущества в Алтай-
ском крае и Республике Алтай http://tu22.new.rosim.ru/
activities/realization/confiscat/info/261534. В течение пяти 
рабочих дней с момента внесения покупной цены ли-
цом, выигравшим торги, за имущество, заложенное 
по договору об ипотеке организатор торгов заключа-
ет с данным лицом договор купли-продажи. В отноше-
нии иного реализованного имущества не допускает-
ся заключение договора по результатам торгов ранее, 
чем через десять дней со дня подписания протокола, 
на основании которого осуществляется заключение 
договора. В соответствии со статьей 158 ЖК РФ к по-
купателю арестованного недвижимого имущества (по-
мещений) переходит обязанность по оплате расходов 
на капитальный ремонт помещений. Торги проводят-
ся в соответствии со статьями 447-449 ГК РФ, статьями 
334-358.18 ГК РФ, ФЗ «Об ипотеке (залоге недвижимо-
сти)» и Методическими рекомендациями по вопросам 
организации продажи имущества, арестованного во 
исполнение судебных решений или актов органов, ко-
торым предоставлено право принимать решения об 
обращении взыскания на имущество. Аукцион, в ко-
тором принял участие только один участник, призна-
ется несостоявшимся в соответствии со ст. 447 ГК РФ. 
Организатор торгов вправе отказаться от проведения 
аукциона в день торгов. Информация о реализуемом 
имуществе размещается на сайте www.torgi.gov.ru,
определенном Правительством РФ в качестве офици-
ального сайта Российской Федерации в информаци-
онно-телекоммуникационной сети «Интернет» о про-
ведении торгов по реализации имущества должника.

(Ответственность за орфографию и пунктуацию несет рекламодатель).

Извещение о проведении общего собрания
В соответствии со ст. 14.1 ФЗ № 101-ФЗ «Об обороте зе-

мель сельскохозяйственного назначения» АО «Орбита»,
арендатор земельных участков:

– 22:25:020403:685, местоположение: участок нахо-
дится примерно в 4 км от ориентира по направлению 
на юго-запад. Почтовый адрес ориентира: Алтайский 
край, Кытмановский р-н, с. Курья;

– 22:25:020403:684, местоположение: участок нахо-
дится примерно в 5 км от ориентира по направлению 
на юго-запад. Почтовый адрес ориентира: Алтайский 
край, Кытмановский р-н, с. Курья;

– 22:25:020403:689, местоположение: участок нахо-
дится примерно в 6,5 км от ориентира по направле-
нию на запад. Почтовый адрес ориентира: Алтайский 
край, Кытмановский р-н, с. Петрушиха;

уведомляет собственников земельных участков 
о проведении общего собрания, которое состоится 
(регистрация) в 10.00 3 апреля 2019 г. в здании клуба, 
адрес: Алтайский край, Кытмановский р-н, с. Петру-
шиха, ул. Школьная, 16.

Повестка дня общего собрания:
1. Выбор председателя, секретаря счетной комис-

сии собрания.
2. Утверждение новых условий договора аренды.
3. Выбор уполномоченных представителей, име-

ющих право на совершение юридически значимых 
действий в отношении земельных участков от имени 
участников общей долевой собственности.

Ознакомиться с документами по вопросам, вы-
несенным на обсуждение общего собрания, можно 
до даты проведения собрания по адресу: Алтайский 
край, г. Барнаул, ул. Ленина, д. 156-а, в рабочие дни. 
Тел. 8 (3852) 500-317.

При себе иметь документы, удостоверяющие лич-
ность собственника и права на земельную долю.
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В краевой универсальной на-
учной библиотеке им. В. Я. 
Шишкова открылся ежегод-
ный фестиваль книги.

День рождения «Шишковки» 
по старому стилю, День всех влю-
бленных и Международный день 
книгодарения… В ряд этих празд-
ников 14 февраля встал четвертый 
– быть может, для кого-то наиболее 
значимый – открытие ежегодного 
фестиваля книги «Издано на Алтае». 
Уже четырнадцатого!

Первой к микрофону подошла 
министр культуры Алтайского края 
Елена Безрукова.

– Мне очень приятно в очередной 
раз открывать главный книжный 
фестиваль нашего региона. Празд-
ник, который длится почти полто-
ра месяца, – сказала министр. – Он 
показывает все, что случилось в 
книгоиздании в предшествующем 
году. Мы сможем познакомиться 
со всем многообразием печатной 
продукции региона, в том числе с 
новыми книгами, изданными при 
поддержке краевого бюджета.

Фестиваль открывается под новой 
эмблемой – лаконичным знаком, 
олицетворяющим и букву «А», и 
книгу. Обновление всегда радует.

В День книгодарения Елена Безру-
кова не могла прийти в библиотеку 
с пустыми руками. Министр куль-
туры передала в фонд «Шишковки» 
две книги из личной библиотеки: 
одну – за своим авторством, вторую 
– замечательного литератора и пе-
реводчика Норы Галь. Последнюю 
Елена Безрукова назвала важной 
книгой своей жизни, рассказыва-
ющей о работе со словом.

– Эта книга может подтвердить 
ваши догадки: не нужно излишне 
усложнять речь, – отметила она. – 
Необходимо говорить прозрачно, 
чисто, не слишком научным языком, 
чтобы люди лучше понимали друг 
друга. Ведь слова существуют именно 
для этого. И, собственно, книжный 
фестиваль тоже этому служит.

«Главной библиотеке моей жизни» 
– такую надпись оставила министр 
на подаренном «Шишковке» издании.

В этом году в оформлении и регла-
менте праздника книги произошли 
изменения. С одним из них гостей 
познакомила директор АКУНБ Та-
тьяна Егорова: она представила но-
вую эмблему фестиваля, созданную 
арт-директором ИД «Алтапресс» 
Алексеем Шелеповым. Также в этом 
году презентации книг – победите-
лей конкурса на издание литера-

турных произведений пройдут «в 
индивидуальном порядке», а луч-
шую книгу Алтая выбирать будут 
два состава жюри – профессиональ-
ное составит списки, из которых 
главное определит победителей.

Мероприятия фестиваля состоят-
ся в этот раз уже на семи площадках: 
помимо АКУНБ в краевой детской 
библиотеке им. Н.К. Крупской, Цен-

тральной городской библиотеке им. 
Л.С. Мерзликина в Новоалтайске, 
краевой специальной библиоте-
ке для незрячих и слабовидящих, 
Центральной городской библиотеке 
им. В. Шукшина в Бийске, Павлов-
ской межпоселенческой модельной 
библиотеке им. И.Л. Шумилова и 
Рубцовской центральной городской 
библиотеке.

Кстати, Рубцовская ЦГБ, впервые 
присоединившаяся к празднику, 
открыла его в оригинальной форме: 
там 14 февраля для представителей 
печатных СМИ города состоялся 
пресс-завтрак. Отдельной темой 
для обсуждения стала на встрече 
совместная работа библиотек и СМИ 
по продвижению среди рубцовчан 
лучших книг об Алтае.

В феврале и марте немало дру-
гих замечательных событий ждут 
книгочеев Алтая. Так, в главной 
детской библиотеке края состоятся 
презентация книги – победителя 
конкурса на издание литературных 
произведений «Славка из 9-го «А» 
Виктора Бычкова, творческая встре-
ча с писателем Алексеем Власовым, 
презентация нового издания люби-
мой многими поколениями книги 
Бородкина «Тайны Змеиной горы». 
И это далеко не весь перечень инте-
реснейших ожидаемых событий в 
библиотеке им. Крупской.

Гостей других библиотек края так-
же порадуют незабываемые встречи. 
В Год театра всем нам будет препод-
несен замечательный подарок: ре-
жиссер театра и кино, актер, педагог 
Алексей Злобин представит свою 
книгу «Яблоко от яблони. Герман, 
Фоменко и другие опровержения 
Ньютонова закона». Презентация ее 
состоится в главной библиотеке края. 
Также в АКУНБ впервые можно по-
знакомиться с книгами, изданными 
в прошлом году в Республике Алтай, 
– их соседи передали в фонд краевой 
библиотеки. В свою очередь в марте 
в Республике Алтай представят изда-
тельские проекты Алтайского края.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Афера не удалась
За покушение на мошенничество с ис-

пользованием служебного положения осуж-
ден бывший оперативник отдела полиции 
УМВД России по Новосибирску. Его попытку 
обмануть барнаульца на 100 тысяч рублей 
пресекли сотрудники УФСБ России по Ал-
тайскому краю.

В июле 2018 года этому полицейскому, ранее 
служившему на Алтае, стало известно, что в 
Барнауле в отношении местного жителя про-
водится проверка на предмет осуществления 
незаконной предпринимательской деятель-
ности. Оперативник предложил мужчине 
решить все проблемы. За 300 тысяч рублей 
пообещал договориться с алтайскими колле-
гами, чтобы те прекратили его беспокоить.

Как сообщила «АП» помощник руководителя 
управления Следственного комитета РФ по 
краю Людмила Рязанцева, в ходе следствия 
выяснилось, что в действительности намере-
ний передавать кому-либо деньги оператив-
ник не имел. Их он собирался присвоить. Но 
осуществить задуманное аферисту не удалось. 
При передаче части требуемой суммы – 100 
тысяч рублей – он был задержан. Полученные 
незаконным путем деньги изъяты. После за-
держания полицейский был уволен со службы 
по отрицательным мотивам.

Суд приговорил бывшего оперативника 
к трем годам лишения свободы условно. А 
штраф в размере 50 тысяч рублей придется 
выплачивать вполне реально.

Драчливые воры
Работник транспортного предприятия на 

железной дороге получил тяжелую травму, 
пытаясь задержать воров.

 Мужчина заметил двоих неизвестных, 
похищающих железнодорожные детали, и 
потребовал прекратить воровство. Тогда один 
из злоумышленников напал на него. На по-
мощь поспешили коллеги. Они остановили 
избиение, вызвали полицию. Преступников 
передали приехавшим сотрудникам право-
порядка.

Как выяснилось в дальнейшем,  на метал-
лические детали тормозных систем грузового 
состава позарились двое братьев, проживаю-

щих в Первомайском районе. 45-летний был 
ранее судим за незаконный оборот нарко-
тиков, 42-летний уже отбывал наказание 
за грабеж.

Пострадавшего в результате нападения муж-
чину госпитализировали в одно из лечебных 
учреждений Барнаула. Врачи диагностировали 
у него ушиб головного мозга, перелом костей 
черепа и другие травмы головы.

Как сообщает пресс-служба Алтайского ЛУ 
МВД России, в отношении «лихих братцев» 
возбуждено уголовное дело по двум статьям 
УК РФ. Им инкриминируются кража и изби-
ение человека.

Ни денег, ни волос
Сотрудники полиции устанавливают 

личность лжепарикмахера, нагло обманув-
шего жительницу Барнаула.

В одной из социальных сетей в Интернете 
девушка нашла парикмахера, которая про-
давала волосы для наращивания. Захотела 
воспользоваться ее предложением. Та заверила 
клиентку в качестве натуральных волос. В ходе 
переписки договорились о том, что покупа-
тельница перечислит деньги на указанный 
расчетный счет.

Но когда «парикмахеру» были отправлены 
6500 рублей, ее страница вдруг исчезла из 
Сети. Поняв, что стала жертвой мошенников, 
девушка обратилась с заявлением в полицию.

Правоохранители установили, что сиби-
рячку обманули жулики Московской области.

Подготовила 
Тамара ЛОГИНОВА

Со столетием бабу 
Таню, проживающую в 
барнаульской десяти-
этажке в пер. Ядрин-
цева, поздравляли всем 
подъездом.

По этому поводу соседи вы-
пустили красочную стенгазе-
ту с теплыми пожеланиями 
на открытках, повесив её на 
первом этаже, чтобы каждый 
входящий мог порадоваться за 
юбиляршу и узнать подробнее 
о ней. Для этого в центр стенга-
зеты жильцы поместили целую 
страницу из «АП» с материа-
лом о ней, опубликованным 
год назад.

Татьяна Ивановна Белоно-
сова родилась 20 января 1919 
года в селе Островном Мамон-
товского района. Несмотря на 
столь почтенный возраст, баба 
Таня каждый день выходит на 
улицу, понимая, что в движе-
нии – жизнь. В молодости она 
работала на тракторе. Когда тот 
ломался, поднимала и ставила 
на место тяжёлые детали. Со-
рвала спину. С тех пор мается, а 
в последние годы стала ходить 
согнувшись. Когда сын Сергей 
купил матери скандинавские 
палки, передвигаться ей ста-
ло легче. Бабушка увлеклась 
скандинавской ходьбой, благо 
рядом с её домом стадион барна-
ульской гимназии № 22. Когда 
она возвращается с прогулки 
и останавливается с палками 
у подъезда, сообщает соседям: 
«Сегодня норму выполнила».

– Детство моё было си-
ротское. Мама умерла, когда 
мне едва исполнилось 13 лет. 
Остались вдвоём с братом, ко-
торый немного старше меня. 
Мама работала в колхозе «Пар-
тизан».

Замуж вышла еще до войны 
за Бориса Павловича Белоно-
сова. Их первенец заболел и 

умер. Потом Татьяна родила 
еще троих.

В 1974 году, как с мужем 
пошли на пенсию, решили 
всё распродать и переехать в 
Барнаул. Жалко было покидать 
родное село, но сыновьям тре-
бовалась их помощь.

Борис Павлович ушёл из 
жизни на 90-м году. У неё са-
мой сейчас инвалидность 2 
группы: давление и хуже ста-
ла видеть, но расслабляться не 
собирается.

Как переехали в Барнаул, она 
стала посещать все городские 
праздники, парады 1 Мая и 7 
ноября. Но главным считает 
День Победы.

– Каждый год, как бы себя 
ни чувствовали, ходим с сыном 
Володей на этот праздник.

Со столетием Татьяну Ива-
новну приветствовали разные 
люди, желали оставаться такой 
же активной. Приехали род-
ные из Мамонтовского района. 
Только детей, внуков и пра-
внуков собралось 15 человек. 
Представители социальной 
службы вручили официальные 
поздравления от президента,  
губернатора и подарок.

Людмила ЕРМОЛИНА 
(фото автора)

  СОБЫТИЕ .
«Издано на Алтае-2019»

Долгих лет!
  ФЕМИДА .  ЮБИЛЕЙ .

Размер 
компенсации 
варьируется
«Я на пенсии, инвалид тре-

тьей группы. Ежемесячно 
получаю льготы по оплате 
коммунальных услуг. В ноя-
бре 2018 года получила 1782 
рубля. В декабре пришло на 
650 рублей меньше. Стала 
звонить знакомым – у них 
такая же ситуация. Что 
произошло?

Валентина Мариевская, 
г. Барнаул».

На вопрос от вет и ли 
специалисты Министерства 
социальной защиты Алтай-
ского края:

– Порядок и условия ком-
пенсаций определены за-
коном Алтайского края от 
27.12.2007 № 156-ЗС «О предо-
ставлении мер социальной 
поддержки по оплате жилого 
помещения и коммунальных 
услуг отдельным категориям 
граждан в Алтайском крае» и 
Правилами определения раз-
мера и выплаты компенсации 
расходов на оплату жилого 
помещения и коммунальных 
услуг отдельным категориям 
граждан в Алтайском крае.

В соответствии с законо-
дательством расчет компен-
сации по каждой жилищ-
но-коммунальной услуге 
(далее – ЖКУ) производят 
организации – поставщики 
услуг исходя из фактически 
внесенной льготополучате-
лем оплаты за ЖКУ за месяц, 
предшествующий месяцу 
определения компенсации. 
То есть размер предоставляе-
мой льготополучателям ком-
пенсации напрямую зависит 
от понесенных ими расходов 
за ЖКУ. Поскольку оплата за 
ЖКУ каждый месяц неоди-
наковая, то и размер компен-
сации в каждом конкретном 
месяце разный.

Подготовила 
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

  АП ИНФО .

Татьяна Белоносова.

В каком году?

19961996   На выставке «Издано на Алтае» была На выставке «Издано на Алтае» была 
представлена коллекция местной печати более чем за представлена коллекция местной печати более чем за 
столетний период.столетний период.

20052005   В крае впервые прошли Дни сибирской В крае впервые прошли Дни сибирской 
книги на Алтае.книги на Алтае.

20062006   С этого года проходит фестиваль  С этого года проходит фестиваль 
книги «Издано на Алтае».книги «Издано на Алтае».

2019 2019  В этом году экспозиция изданий, вы- В этом году экспозиция изданий, вы-
шедших в свет в 2018 году, состоит из 616 книг. шедших в свет в 2018 году, состоит из 616 книг. 
Судя по предыдущим фестивалям, за полтора месяца Судя по предыдущим фестивалям, за полтора месяца 
она наверняка пополнится новинками.она наверняка пополнится новинками.

В этот день каждый из гостей «Шишковки», даже придя раньше назначенного времени, не смог пролистать и сотой части изданий из экспозиции.

  ВАМ, ОГОРОДНИКИ .
Пора сажать баклажаны

В феврале все еще стоят сильные 
морозы и ветра, но в теплице и дома 
на подоконнике тепло. Пора присту-
пать к земледельческим работам?С   Л

Многовековые народные наблюдения 
доказывают, что урожай будет большим, 

если при посеве учитывать фазу Луны. 
Замечено, что в дни полной и новой Луны 

не рекомендуется садить или пересаживать 
растения. В полнолуние начинается актив-
ное движение сока растения в его верхней 
части – стебле и плодах.

В новолуние, наоборот, в клубнях и корнях.
Кроме того, не проводите никаких работ 

в саду и огороде с растениями при лунных 
и солнечных затмениях.

6 января частное солнечное
21 января полное лунное
2 июля полное солнечное
ночью с 16 
на 17 июля

частное лунное

26 декабря кольцевое солнечное

Плодородными днями для посева семян 
и посадок во второй половине февраля 2019 
года являются:

Редис, морковь, свекла, редька, дайкон, 
корневая петрушка – 21, 25, 27, 28.

Картошка – 21, 27, 28.
Лук на репку, чеснок – 21, 25, 27, 28.
Томаты, баклажаны, перцы – 16, 17.
Огурцы, патиссоны, кабачки, бахчевые, 

тыква – 16, 17.
Капуста кочанная, салат – 16, 17.

Цветная капуста, брокколи – 16, 17.
Клубника, виноград – 16, 17.
Зелёный лук, петрушка, укроп и другая 

зелень – 16, 17.
Бобовые, зерновые – 16, 17.

Неблагоприятными: 18  (19 – полнолу-
ние), 20.

12 – 18 февраля – эти дни для посадок от 
воздействия Луны нейтральны.П   

При работах на огороде или дачном 
участке необходимо учесть, в каком знаке 
зодиака находится Луна в определённый 
день. Ведь все знаки делятся на благопри-
ятные, неблагоприятные и знаки средней 
плодовитости.

Неблагоприятными для посадки растений 
считаются знаки Водолей и Лев.

Благоприятных знаков намного больше, и 
к ним относятся Скорпион, Телец, Рак, Весы, 
Козерог и Рыбы.

Остальные знаки – это знаки средней пло-
довитости. Одним растениям при посадке они 
помогают прижиться в земле, а другим нет.

В 2019 году 5 затмений:

16, 17 февраля 1 растущая Лууна в Раке

евраля18 февра  растущая Луна во Льве

19 февраля  полнолуние. ЛЛуна во Льве

0, 21 февр я20 21 февраляя0 1 февраляля 20, 21 февраля  убывающая ЛЛуна в Деве

р л2, 23 фев я2 23 ф р л2 3 яф аляфев23 ф раля22, 23 февра убывающая Лууна в Весах

е р4, 25 фе яф р2 5 ля24 раляфевраля 24, 25 фев  убывающая Лунаа в Скорпионе

февраля 6, 27 ффевраля2 ляффевраля26 февраля 26, 27 ф  убывающая Лунна в Стрельце

февраля 28 ф я8 р2 ляфевраляфф28 февраля 28 ф  убывающая Лунна в Козероге


